
Пенсионный фонд

Президент России Дми-
трий Медведев принял пред-
ложение НАТО о сотрудниче-
стве в сфере противоракет-
ной обороны. Об этом зая-
вил на пресс-конференции 
в Лиссабоне по итогам сам-
мита РФ – НАТО генераль-
ный секретарь альянса Ан-
дерс Фог Расмуссен. В ходе 
саммита стороны также до-
говорились воздерживать-
ся от взаимного применения 
силы.

             *     *     *
Мэр Москвы Сергей Со-

бянин дал распоряжение до 
конца лета 2011 года наве-
сти порядок во всех столич-
ных дворах. По его словам, 
дворы нужно проинвентари-
зировать, а затем навести по-
рядок «в плане капитально-
го ремонта». Мэр лично про-
шелся по нескольким дво-
рам и, обходя лужи и попа-
дая в грязь, проверил каче-
ство уборки и благоустрой-
ства.

             *     *     *
В 2011 году Федераль-

ная налоговая служба со-
кратит 8500 сотрудников, 
что составляет 5 процентов 
от общего штата служб. Об 
этом заявил руководитель 
ФНС Михаил Мишустин. По 
его словам, на сегодняшний 
день в ФНС, крупнейшей по 
числу госслужащих службы, 
работает 170 тысяч человек.

             *     *     *
ВВС России к 2015 году 

планируется перевооружить 
на 30 процентов. По словам 
главкома ВВС России Алек-
сандра Зелина, к 2020 году 
доля новой техники по не-
которым видам вооружения 
составит сто процентов, «а в 
целом – 80 процентов». В ука-
занный срок обновятся авиа-
ционная техника, ПВО, сред-
ства разведки и РЭБ.

             *     *     *
Вступил в силу приказ о 

запрете курения в зданиях 
Минобороны, подписанный 
министром обороны Анато-
лием Сердюковым еще в ав-
густе. Отныне военнослужа-
щим и гражданскому персо-
налу министерства запреще-
но курить во всех учреждени-
ях ведомства, в том числе в 
служебных помещениях, ту-
алетах, коридорах и на лест-
ничных площадках.

             *     *     *
Пресс-секретарь премь-

ер-министра РФ Владими-
ра Путина Дмитрий Песков 
предложил россиянам при-
думать кличку для новой со-
баки руководителя россий-
ского правительства. Изна-
чально самца каракачанской 
болгарской овчарки звали 
Йорго, однако российский 
премьер решил переимено-
вать щенка.
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Специалисты ПФР состяза-
лись в трех номинациях: «Луч-
шие специалисты пенсионных 
служб», «Лучшие специалисты 
персонифицированного учета», 
«Лучшие специалисты админи-
стрирования страховых взно-
сов», при этом не учитывались 
ни должности, ни стаж работы 
конкурсантов.

Конкурс проходил в три тура. 
В ходе первого и второго этапов 
участникам предстояло прой-
ти тестирование, задать сопер-
нику оригинальный вопрос «на 
засыпку» и ответить на встреч-
ный вопрос. И все это в услови-
ях ограниченного времени для 
того, чтобы оценить уровень об-
щей эрудиции, профессиональ-
ной подготовки и знания пенси-
онного законодательства.

В третьем туре конкурсан-
ты демонстрировали зрителям 
свои музыкальные, литератур-
ные, артистические способно-
сти. По мнению зрителей, твор-
ческий этап состязаний стал 
своего рода праздником откры-
тия талантов, доброго юмора. 
Кроме того, все желающие име-
ли возможность познакомиться 
с выставкой стенгазет.

По итогам конкурса управле-
ние ПФР в Опочецком районе 
вошло в тройку лучших террито-
риальных органов, чьи сотруд-
ники в ходе состязаний набра-
ли наибольшее количество бал-
лов. В числе «Лучших по про-
фессии» были названы пред-
ставители Опочецкого района: 
Олег Петров – он стал лучшим 

специалистом среди сотрудни-
ков персонифицированного уче-
та, и Ирина Гаврилова – призна-
на самым эрудированным, про-
фессионально подкованным и 
творческим работником отдела 
администрирования страховых 
взносов. 

Нам удалось побеседовать с 
одним из победителей конкурса 
– старшим специалистом управ-
ления ПФР в Опочецком районе 
Олегом Петровым. Работает он 
здесь с 2006 года. И своей рабо-
той вполне доволен. В его обя-
занности входит регистрация 
всех категорий страхователей 
и постановка их на учет, рабо-
та с застрахованными лицами, 
оформление накопительной ча-
сти трудовой пенсии, платежей, 
поступающих в бюджет Пенси-
онного фонда, и другое.

Поделился он впечатлени-
ями и о конкурсе. Как отметил 
Олег Петров, все участники се-
рьезно подошли к выполнению 
заданий и продемонстрировали 
высокий уровень своих знаний 
и способностей. Конкуренция 
была довольно жесткой, и кон-
курс оказался трудным в эмоци-
ональном отношении. В группе 
Олега было 24 человека, пред-
ставлявших все районы обла-
сти, и каждый конкурсант стре-
мился показать что-то особен-
ное и оригинальное, что значи-
тельно осложняло работу кон-
курсной комиссии, состоявшей 
из руководящего состава отде-
ления ПФР.

С. ФЕДОРОВА.

ЛУЧШИЕ ПО ПРОФЕССИИ

11 ноября в Пушкинских Горах состоялся заключи-
тельный этап конкурса на звание «Лучший по профессии» 
среди работников управлений и отделов ПФР нашей обла-
сти, приуроченный к 20-летию Пенсионного фонда. От-
метим, что конкурс проводился впервые, но в дальней-
шем может стать традиционным, о чем заявила управ-
ляющий отделением ПФР по Псковской области Елена Ва-
сильевна БиБикОВа.

   ШколА деПУТАТА

18 ноября в Опочецкой цен-
тральной районной библиотеке 
им. А.С.Пушкина собрались де-
путаты районного, городского и 
сельских Собраний депутатов. 
Здесь возобновила свою рабо-
ту школа депутата, занятия ко-
торой проходят с 2007 года.

Как сообщила руководи-
тель общественной прием-
ной ВПП «Единая Россия» 
А.В.Морозова, в этом году шко-
ла депутата работает в рамках 
партийного проекта «Библиоте-
ки России». По плану слушате-
ли будут собираться в ноябре 
2010 года и в апреле и октябре 
2011 года. Их ждут тренинги и 
мастер-классы, выездное заня-
тие «День депутата».

Целью проекта является 
усиление активности депутат-
ского корпуса в работе с насе-
лением, повышение коммуни-
кативной культуры народных 
избранников благодаря приоб-
ретению навыков управления 
конфликтными ситуациями, со-
ставления обязательных доку-
ментов, деловых писем и т.п.

Выступление директора би-

НЕ СКУЧНО – 
О ДЕЛОПРОИЗВОДСТВЕ

блиотеки В.А.Гороховой, одно-
временно являющейся депута-
том городского Собрания, было 
посвящено понятию «депутат», 
обязанностям народных из-
бранников, формам их работы с 
избирателями.

Заместитель директора МУК 
ЦРБ Г.П.Евдокимова рассказа-
ла присутствовавшим об исто-
рии школы депутата в Опочке, о 
наиболее интересных проектах, 
которые за минувшие три года 
были разработаны и реализо-
ваны слушателями школы.

Занятия в школе депутата в 
первый день работы проводила 
заместитель директора Опочец-
кого педагогического коллед-
жа М.Л.Андреева. Они были по-
священы делопроизводству. На 
эту же тему работники библио-
теки подготовили выставку ли-
тературы, которая называлась 
«Совсем нескучное делопроиз-
водство». На стенде были пред-
ставлены издания, рассказыва-
ющие о правилах деловой пе-
реписки, об этике деловых от-
ношений и т.д.

В. ИВАНОВА.        

По данным Центра социаль-
ного обслуживания, в нашем 
районе проживает 104 много-
детных семьи, в которых вос-
питывается 348 детей в возрас-
те до 18 лет. Наибольшее чис-
ло несовершеннолетних детей 
в семье – семь (такая семья на 
сегодня одна).

За девять месяцев это-
го года 1892 семьям с деть-
ми были оказаны различные 
виды помощи, включая денеж-
ную, натуральную и консульта-

СЕМЬЯ – ЭТО СЕМЬ Я
тивную. Индивидуальные кон-
сультации оказываются психо-
логом и специалистами Цен-
тра постоянно. Для этого мож-
но непосредственно обратиться 
в отделение сопровождения се-
мей с детьми или по телефону             
2-15-44. По этому же телефо-
ну принимается информация о 
необходимости экстренной по-
мощи семьям, оказавшимся в 
сложной социальной ситуации, 
о семейном неблагополучии и 
жестоком обращении с детьми.

          ПоМощь

Студентка 2 курса Опочец-
кого педагогического колледжа 
Лина Козлова будет получать 
ежемесячную стипендиаль-
ную поддержку от американско-
го Общества помощи русским 
детям (ОПРД, США). Это Об-
щество поддерживает детей-
сирот, старающихся не только 
хорошо учиться, но еще и отли-
чившихся в спорте, науке, твор-
честве. Как отмечает директор 
колледжа В.В.Карпова, Лина 
достойна этой стипендии, она 
отлично учится и занимается 
исследовательской работой.

Педагогический колледж 
сотрудничает с ОПРД не один 
год и выпустил уже пять таких 
стипендиатов. Материальная 

СТИПЕНДИИ ОБЩЕСТВА 
ПОМОЩИ РУССКИМ ДЕТЯМ

поддержка одаренным детям-
сиротам оказывается на протя-
жении всего обучения, при усло-
вии, что они продолжают так же 
хорошо учиться и принимают 
активное участие в различных 
мероприятиях. При этом учеб-
ное заведение ежемесячно от-
читывается перед благотвори-
телями, высылая сведения об 
успеваемости студентов. Стоит 
добавить, что дети получают от 
ОПРД рождественские подарки, 
поддерживают связь с Обще-
ством, обмениваются письма-
ми. А в июле все стипендиаты 
области собираются в Пскове 
на организуемый для них отде-
лением Детского фонда и бла-
готворителями праздник.



2 24.11.2010

ЗАдАйТе ВоПРос УчАсТкоВоМУ

О ПОРЯДКЕ ОБРАЩЕНИЙ, ИНИЦИАТИВЕ И СХОДЕ ГРАЖДАН

                  кАникУлы

В пятницу, 12 ноября, 
гражданин П. вечером подъ-
ехал на скутере к кафетерию, 
что на Завеличье. Заглушив 
скутер и вытащив ключ за-
жигания, зашел в кафетерий. 
Как он утверждает, «на ми-
нутку». Этого времени впол-
не хватило, чтобы скутер с 
улицы исчез. П. поначалу ре-
шил, что это не более чем 
чья-то неуместная шутка и 
скутер от кафетерия просто 
отогнали и спрятали. Поиски 
двухколесного друга резуль-
татов не дали. Кроме того, 
было упущено драгоценное 
время. Когда П. позвонил в 
милицию, «горячие следы» 
уже слегка поостыли. Воз-
буждено уголовное дело.

ГАРАЖНЫЕ ВОРЫ
Беспокойной выдалась 

ночь с 31 октября на 1 ноя-
бря в районе Сущевки. Здесь 
злоумышленники изрядно 
потрепали местные гаражи. 
Вскрыв один гараж, гражда-
не И. и Ф. вытолкали из него 
автомобиль, но не смогли 
его завести. Во втором гара-
же, также взломанном, они 
обнаружили ружья и амуни-
цию для игры в пейнтбол. 
Все это имущество взломщи-
ки забрали с собой и спрята-
ли в двух местах на терри-
тории бывшей воинской ча-
сти. На следующей день И. 
и Ф. стали искать в городе 
любителей пейнтбола, что-
бы предложить им украден-
ные вещи. Желающих поще-
котать себе нервы в наби-
рающей популярность игре 
не нашлось. Зато милиция    
разыскала краденое, и те-
перь воры должны ответить 
за содеянное. Кстати, граж-
данин И. ранее уже был не-
однократно судим.

НЕ ПРИВЛЕКАЯ 
ВНИМАНИЯ

Преступление было со-
вершено в поселке Приозер-
ный в ночь со 2 на 3 ноября. 
Вечером гражданка С. вме-
сте со своим знакомым Ч. 
заявилась к местному жите-
лю В. Все трое в преддверии 
долгих праздничных дней 
стали потреблять спиртные 
напитки. В процессе увесе-
лительной беседы гражда-
нин Ч. попросил у хозяина 
квартиры денег в долг. Тот 
не отказал, да и речь шла о 
небольшой сумме. В. пошел 
в ванную комнату, где хра-
нил  деньги в небольшой же-
лезной банке, и выдал пару 
сотенных купюр граждани-
ну Ч. За всеми его действия-
ми внимательно наблюдала 
гражданка С. Оставив муж-
чин продолжать веселье, 
она внезапно засобиралась 
домой и по ходу дела тихой 
сапой прихватила заветную 
баночку.

Хозяин дома обнаружил 
пропажу 22 тыс. рублей не 
сразу, что позволило граж-
данке С. весело и увлека-
тельно провести выходные 
дни. Она раздала все свои 
долги, передвигалась на так-
си, гуляла не только в При-
озерном, но и в Барабанах и 
соседних деревнях. Когда В. 
все же хватился своих денег, 
они были истрачены. Воз-
буждено уголовное дело, ве-
дется следствие.

кРиМинАл

МИНУТНОЕ ДЕЛО

ВоПРос жителей Болгатовской волости: Возможно ли 
уничтожить продажу «паленой» водки, которой торгуют в лю-
бое время суток? Точки продажи всем известны, все осужда-
ют, а заявлять боятся, опасаясь мести и поджога дома. При 
обращении в волость потребовали написать заявление и 
предъявить свидетелей. Кто же может согласиться таким об-
разом поставить себя под угрозу?

оТВеТ: За 10 месяцев текущего года в районе выявлено и 
наказано 152 человека, связанных с незаконным оборотом спир-
тосодержащих жидкостей. Хотелось бы обратить внимание, что 
эффективность этой работы (особенно на селе) напрямую зави-
сит от активности граждан. Надо обязательно сообщать участко-
вому адреса «точек» с указанием времени наибольшей активно-
сти торговцев подпольным алкоголем и постоянных покупателей. 
Конфиденциальность гарантируется.

ВоПРос: Входит ли в обязанности участкового организа-
ция и проведение схода граждан?

оТВеТ: Участковый обязан присутствовать на сходах граждан. 
Проводятся же они в основном по инициативе администрации по-
селения (городского, сельского), депутатов, руководителей пред-
приятий или самих граждан (в этом случае они обращаются в адми-
нистрацию своего поселения с предложением провести сход граж-
дан с целью решения какой-то проблемы). Участковый также мо-
жет выступить инициатором схода в каких-то экстренных случаях.

Еще раз обращаю внимание на то, что по любому вопросу 
можно обратиться не только напрямую к участковым, но и задать 
вопрос через газету (телефон редакции 2-20-22).

За последний месяц в редакцию поступило еще четыре вопроса в адрес участковых 
уполномоченных. На них отвечает начальник отделения участковых уполномоченных ми-
лиции  александр Владимирович ТиТОВ.

ВоПРос: Как правильно написать заявление участково-
му?

оТВеТ: К участковому можно обратиться по телефону 
2-22-03. Мы работаем с 8.00 до 18.30, перерыв с 13.00 до 14.30.

Заявление подается в дежурную часть на имя начальника 
межрайонного отдела внутренних дел. В дежурной части есть об-
разцы составления заявлений. Если изложенное в заявлении от-
носится к компетенции участкового, то оно будет передано в отде-
ление участковых уполномоченных милиции.

Можно также отправить заявление на имя участкового по по-
чте. Заявление составляется в произвольной форме. В правом 
углу указывается, на чье имя и от кого (фамилия, имя, отчество  
заявителя и адрес места жительства) направлено заявление. Да-
лее излагается суть проблемы. Анонимные заявления не рассма-
триваются.

Еще один вариант – лично прийти на прием к участковому. На 
селе можно обратиться к главе волости и через него связаться с 
участковым.

ВоПРос: На углу улиц Громова и Цветочной устроена 
безобразная помойка. Нельзя ли как-то призвать к порядку 
жителей дома, выбрасывающих грязь из своего дома прямо 
на улицу?

оТВеТ: Следует обратиться с письменным заявлени-
ем в дежурную часть. Материалы на нарушителей Правил 
благоустройства и санитарного содержания городского по-
селения «Опочка» будут направлены в административную 
комиссию.    

3 ноября учащиеся 7-9 
классов школы №4 вме-
сте со своими настав-
никами совершили экс-
курсию в Белоруссию. 
Они побывали в Хатыни 
и Березинском биосфер-
ном заповеднике.

Особенно сильное впечат-
ление на ребят произвел ме-
мориальный комплекс «Ха-
тынь» – памятник жертвам бе-
лорусского народа в Великой 
Отечественной войне. Рассказ 
экскурсовода о трагедии Хаты-
ни школьники слушали со сле-
зами на глазах. 22 марта 1943 
года фашисты сожгли эту бе-
лорусскую деревню со все-
ми ее жителями. В огне погиб-
ли 149 человек, в том числе 
75 детей. Всего же за три года 

оккупации в Белоруссии было 
разгромлено 209 городов и по-
селков, разграблено и сожже-

но 9200 сел и деревень, часть из 
них – вместе с жителями, погибло 
порядка 2,5 миллиона человек. 

В память обо 
всех погибших 
в Хатыни горит 
вечный огонь и 
каждые три ми-
нуты звонят ко-
локола.

Далее экс-
курсанты от-
правились в 
Березинский 
биосферный 
з а п о в е д н и к , 
основанный в 
1925 году на 
территории Ви-
тебской и Мин-
ской областей, 
в верхней ча-

ПОБЫВАЛИ          В ХАТЫНИ

сти бассейна реки Березина. 
Здесь опочане посмотрели ин-
тереснейшую музейную экспо-
зицию. Знакомство с предста-
вителями фауны белорусских 
лесов имело звуковое сопро-
вождение, так что ребята не 
только увидели, как выглядят 
животные и птицы, но и смог-
ли послушать их голоса. Как 
рассказала организатор экс-
курсии О.С.Григорьева, боль-
шой экологический центр запо-
ведника поддерживает посто-
янную связь с Псковским эко-
логическим центром. К сожа-
лению, из-за проводимой в на-
стоящее время в заповедни-
ке реконструкции школьникам 
не удалось увидеть животных 
в естественных условиях их 
обитания.
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О ЧЕМ ПИСАЛА РАЙОНКА…
        Ноябрь 1960-го
«Новый коровник на 104 го-

ловы и птичник на 2000 птиц 
сдают в эксплуатацию к всена-
родному празднику – 43-й го-
довщине Великой Октябрьской 
социалистической революции –
строители сельхозартели «Впе-
ред». С вводом в действие этих 
капитальных сооружений зна-
чительно улучшится содержа-
ние скота и птицы, представит-
ся также большая возможность 
механизировать трудоемкие 
процессы в животноводстве».

            *     *     *
«Нынешний год примечате-

лен тем, что зеленый листопад 
начался поздно, а снег пошел, 
наоборот, рано... С вечера 18 
октября взвихрилась «вдоль 
по улице метелица»... Так со-
стоялась первая репетиция 
зимы. Чаще всего таких репе-
тиций бывает до трех-четырех, 
а в 1939 году зима легла по-
сле восьми примерок. В науч-
ных анналах истории феноло-
гии сохранилось свидетель-
ство самой из ряда вон выхо-
дящей зимы-скоропадки 1886 
года. С тех пор она осталась, 
как курьез климата, самой ран-
ней подмосковной и средне-
русской  зимой. Снег тогда ле-
жал от первой октябрьской по-
роши и до весны».

            *     *     *
«В районе имеется 5 боль-

ниц, один врачебный участок, 
27 фельдшерско-акушерских 
медпунктов. На здравоохра-
нение ассигновано в этом году 
4309 тысяч рублей. На на-
родное образование в этом 
году ассигновано 6671 тыся-
ча рублей. В районе имеется 
78 школ, в которых обучается 
5346 учащихся».

   Ноябрь 1970-го
«Исполнительный коми-

тет Оренбургского областного 
Совета депутатов трудящих-
ся за достижение высоких про-
изводственных показателей 
присвоил водителям грузо-
вых машин Опочецкой автоко-
лонны №1300 Н.И.Алексееву, 
Е.В.Васильеву, О.А.Василь-
еву, В.П.Диденко, О.А.Замоле-
ву, М.И.Ильину, В.А.Смирнову, 
А.П.Федорову, В.П.Федорову 
почетное звание «Отлич-     
ник автомобильных перевозок 
сельскохозяйственных продук-
тов урожая 1970 года».

            *     *     *
«В разгаре осенне-зимний 

сезон у охотников Опочецко-
го района. Нынче он богат на 
трофеи. Так, например, толь-
ко с первого октября убито 16 
кабанов. Первого добыла бри-
гада охотников под руковод-
ством председателя колхоза 
«Сила» В.Ф.Орлова. Вес жи-
вотного оказался немалым – 
143 килограмма».

            *     *     *
«Николай Пальчиков ра-

ботает шофером в районном 
объединении «Сельхозтехни-
ка». Но кроме этой специаль-
ности владеет он и другой, 
очень важной – занимается 
стрижкой овец. На счету Паль-
чикова в нынешнем году уже 
2182 остриженных овцы».

     Ноябрь 1980-го
«Подведены итоги сорев-

нования среди коллективов 
предприятий общепита. Пер-
вое место с вручением пере-
ходящего Красного знамени, 
присуждено коллективу кафе 
«Чайка», руководит которым 
заведующая производством 
В.И.Пильщикова».

            *     *     *
«В конторе механическо-

го участка ремзавода на спе-
циально оформленном стенде 
висит семь вымпелов. Ими на-
граждены победители индиви-
дуального и бригадного сорев-
нования. Среди тех, кто одер-
жал победу в третьем квар-
тале, – бригада по обработ-
ке крышек вентилей и брига-
да слесарей-сборщиков вен-
тилей, руководят которы-
ми А.Н.Иванов и В.Н.Ильин. 
Победителями стали токари 
Л.А.Конон, Е.Г.Павлова, свер-
ловщик  З.В.Кулик, сборщик 
А.А. Волков».

    Ноябрь 1990-го
«В Опочецком педагоги-

ческом училище прошли тор-
жества, посвященные 60-ле-
тию образования этого учеб-
ного заведения. Более 300 
человек, выпускников про-
шлых лет, приехали, что-
бы вновь встретиться со сво-
им родным училищем... На-
чальник областного управле-
ния народного образования 
Д.С.Петров вручил награды. 
У.Ф.Дроздецкой – преподава-
телю методики математики и 
Л.В.Спириденковой – препо-
давателю психологии и педа-
гогики присвоены почетные 
звания «Отличник народного 
просвещения СССР».

            *     *     *
Объявление: «Опочецкий 

универсальный торг доводит 
до сведения покупателей, что 
на талон №4 производится 
отоваривание табачными из-
делиями на сумму 2 рубля или 
кондитерскими изделиями в 
количестве 1 килограмма».

    Ноябрь 2000-го
«Нынешняя долгая, те-

плая, умеренно влажная осень 
вызвала в природе аномаль-
ные явления. Охотники рас-
сказывают, что видели в лесу 
местами цветущие подснеж-
ники. А жители Опочки – вновь 
зацветшие одуванчики».

            *     *     *
«За последние два месяца 

увеличилось количество же-
лающих приватизировать жи-
лье. И теперь в БТИ поступа-
ет в среднем 25-30 заявлений 
в месяц».

            *     *     *
«В актовом зале район-

ной администрации состоя-
лось вручение высоких прави-
тельственных наград участни-
кам ликвидации последствий 
Чернобыльской аварии. Все-
го было награждено пятнад-
цать человек. Трое из них – ор-
деном Мужества, остальные 
– медалью «За спасение поги-
бающих».

Подготовила 
Н. ИльИНА.

исТоРия В гАЗеТныХ сТРокАХ            ПРоБлеМА

ОБРАТНАЯ  СТОРОНА  ПЛАТНОЙ  УСЛУГИ

Недавно были установле-
ны расценки на вывоз мусо-
ра на городскую свалку. Сра-
зу стоит оговориться, что речь 
идет о больших объемах бы-
товых отходов, вывозимых, 
как правило, на грузовиках. 
Слова «бытовые отходы» вы-
делены не случайно, о чем 
речь пойдет далее.

Сама по себе мера взи-
мать плату за вывоз мусо-
ра на свалку вполне понятна 
и объяснима – на обслужива-
нии свалки и утилизации от-
ходов коммунальное предпри-
ятие несет затраты. И с мо-
ральной стороны не подко-
паешься: если жители много-
квартирных домов ежемесяч-
но платят за централизован-
ный вывоз бытовых отходов, 
то и к владельцам частных до-
мов должно быть подобное 
отношение. Но, как часто бы-
вает, есть одно «но»…

Как уже сообщалось в га-
зете «Красный маяк», цена 
за вывоз мусора достаточ-
но щадящая – 52 рубля за ку-
бометр, т.е. если владелец 
частного дома наймет грузо-
вик для вывоза бытовых отхо-
дов, скажем, раз в полгода, то 
ему вполне по силам запла-
тить две-две с половиной сот-
ни рублей.

Случаются ситуации и дру-

гого рода. Молодая семья Ан-
дреевых решила заняться бла-
гим делом – вырубить кустар-
ник на улице Комбрига Гаврило-
ва. Он там настолько разросся, 
что длинные густые ветки захва-
тили значительную долю проез-
жей части дороги, под заросля-
ми росли горы мусора.

По правой части улицы 
(если идти от улицы Клемешин-
ской) молодые люди с куста-
ми успешно справились и сло-
жили в кучи. Кстати, вырубка 
растительности на этой улице 
была согласована с городской 
администрацией. Как рассказа-
ла Марина Николаевна Андрее-
ва, увидев, что по берегам при-
дорожной канавы исчез кустар-
ник и остались только стройные 
березки, инициативой молодой 
пары заинтересовались сосе-
ди, стали просить расчистить 
и другую сторону улицы. Каза-
лось бы, народная инициати-
ва по благоустройству Опочки 
в массах находит поддержку и 
понимание…

А вот теперь и начинает-
ся это самое «но». Но кусты 
мало вырубить, их нужно вывез-
ти, чтобы не захламляли ули-
цу. Андреевым нанимать маши-
ну не пришлось, поскольку был 
свой грузовик, бензин для маши-
ны тоже свой. Загрузили первую 
машину, привязали суки и вет-

ки веревками, чтобы не расте-
рять по дороге, повезли. Раз-
грузить автомобиль на свал-
ке им первый раз разреши-
ли, но предупредили, что за 
вывоз мусора  в дальнейшем 
придется платить. Объем ве-
ток в самосвале был оценен 
в 4 метра кубических, а с уче-
том того, что на улице Ком-
брига Гаврилова такого мусо-
ра оставалось еще примерно 
на семь машин, легко посчи-
тать денежную сумму, кото-
рую должна была заплатить 
семья Андреевых.

В результате имеем то, что 
имеем. Одна сторона улицы 
комбрига Гаврилова завалена 
срубленным кустарником, на 
второй – кусты чувствуют себя 
теперь в полной безопасности 
(на снимках).

И возвращаясь к тому, с 
чего начали. При полной под-
держке оплаты вывоза быто-
вых (именно бытовых!) отхо-
дов на городскую свалку, всё 
же думается, что городской 
власти и коммунальной ор-
ганизации нужно подходить 
дифференцированно в этом 
вопросе к людям, желающим 
навести порядок на городских 
улицах, и к тем, кто просто же-
лает отвезти от дома свое ста-
рое барахло.

А. КРылОВ.

           слУжБА 01

СГОРЕЛ ТРЕХКВАРТИРНЫЙ ДОМ

В понедельник, 15 ноября, 
около девяти часов вечера на 
пульт дежурного пожарной 
части поступило сообщение 
о пожаре в доме №8 по ули-
це Урицкого. К моменту при-
бытия пожарных огнем были 

охвачены большая часть дома 
и чердачное перекрытие. По-
жарному караулу пришлось за-
ниматься не только тушением 
пожара в этом доме, но и при-
нимать меры для недопущения 
распространения его на близле-

жащие дома. Причина по-
жара и ущерб устанавли-
ваются. Однако отдель-
ные моменты того вече-
ра работникам Госпож-
надзора уже удалось вы-
яснить. Очаг возгорания 
находился в квартире 
№1, а как явствует из по-
казаний потерпевших, в 
тот вечер они собрались 
в квартире №3 и смотре-
ли телевизор. Есть пред-
положение, что на тот 
момент они были нетрез-
вы.  О пожаре в службу 

01 сообщили граждане из со-
седних домов. 

Е. СтАСОВ.
(Материал подготовлен

 совместно 
с отделением Госпожнадзора 

по Опочецкому району)   
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 Путев   е заметки

(Продолжение)
Итак, в шесть утра паром 

«Европа» пришвартовывает-
ся в Стокгольме. С пятой па-
лубы пассажиры выходят в 
застекленный коридор, со-
единяющий паром с терми-
налом. Спускаясь по эскала-
тору, видим, как из чрева ко-
рабля  выезжают на причал 
фуры, автобусы, легковые ав-
томобили. Среди них про-
скальзывает велосипедист. 
Никакого паспортного контро-
ля или таможни нет – единое 
европейское пространство.

Наш автобус с распахну-
тыми багажными отделения-
ми уже ждет нас. Укладыва-
ем вещи – и в путь! Знаком-
ство со Стокгольмом будет че-
рез несколько дней на обрат-
ном пути, а сейчас нам пред-
стоит пересечь Швецию с вос-
тока на запад, чтобы через 650 
километров сесть на неболь-
шой паром и отплыть в Данию.

Несмотря на то, что многие 
провели практически бессон-
ную ночь, внимательно слу-
шаем рассказ гида о Швеции. 

Эта страна, как и Финлян-
дия, имеет большую протяжен-
ность с севера на юг – 1600 км. 
Площадь Швеции – 450 тыс. кв. 
км, население – около 9 милли-
онов человек. Большая часть 
территории Швеции располо-
жена на тех же широтах, что 
Аляска и Северная Канада с их 
незаселенной тундрой. Теплое 
течение Гольфстрим дает воз-
можность даже самые север-
ные районы Скандинавского по-
луострова сделать пригодными 
для проживания. Тем не менее, 
Швеция является одной из ред-
конаселенных стран Европы.

Входя в число самых раз-
витых государств мира, имея 
высокоразвитую промышлен-
ность, Швеция сумела сохра-
нить девственную, не тро-
нутую человеком природу. 
80% территории страны по-
крыты огромными лесны-
ми массивами, горными хреб-
тами, реками, озерами, тор-
фяными болотами. Шве-
ды не просто оберегают при-
роду, они преклоняются пе-
ред ее величием, считая себя 
в гостях у нее, а не наоборот.

Южная часть Швеции, по 
которой едет наш автобус, я 
бы сказала, не имеет хоро-
ших природных данных. Ело-
вые леса, каменистые осыпи, 
заросшие можжевельником, 
сменяют обработанные поля, 
причем, чем дальше на запад, 

тем земли каменистее, на краях 
или в середине полей кучи ва-
лунов. Деревянные дома, окра-
шенные в красно-коричневый 
цвет (мечта каждого шведа!). 
Как и в Финляндии, около хуто-
ров пасутся две-три коровы или 
лошади. Лошади в «одежде» - 
на спинах что-то вроде пледов, 
хотя на улице слегка прохладно. 

 Сельские картины чередуют-
ся с городскими. Города Нючё-
пинг… Линчёпинг... Йончёпинг... 
Мы едем по провинции  Смоланд, 
имеющей бедные, неплодород-
ные земли, но взрастившей мно-
го известных людей. Здесь ро-
дились ученый-натуралист Карл 
Линней, детская писательни-
ца Астрид Линдгрен, 
солистка группы 
«АВВА» Агнета и дру-
гие знаменитости. 

Об Ингваре Кам-
праде расскажу от-
дельно, поскольку
шведы особо чтут 
людей, которые про-
славили их страну. 
Огромные магазины 
синего цвета с жел-
тыми буквами IKEA 
(такие цвета у швед-
ского флага) мож-
но встретить во многих странах, 
в том числе в России. Первые 
две буквы IK – инициалы Ингвара 
Кампрада, основателя сети этих 
магазинов, торгующих товарами 
для дома, качественными и прак-
тичными. Свое первое предпри-
ятие он основал, когда ему было 
17 лет, на деньги, полученные в 
подарок от отца, а бизнесом на-
чал заниматься еще в детстве, 
продавая рыбу, спички, шарико-
вые ручки и т.д. Для шведов Инг-
вар Кампрад – образец трудолю-
бия, силы характера, ответствен-
ности, так как благодаря этим ка-
чествам он стал самым богатым 
розничным торговцем в мире. В 
одном из интервью Кампрад рас-
сказал, что водит машину, кото-
рой уже 15 лет, летает в само-
лете эконом-классом  и от сво-
их подчиненных требует исполь-
зовать обе стороны листа бума-
ги. На Западе, кстати, это нико-
го не удивляет и не шокирует.

Проезжаем мимо города 
Линчёпинга – центра авиацион-
ной индустрии Швеции. Здесь 
в 1937 году был основан за-
вод летательных аппаратов 
SAAB. Вдоль трассы выставле-
ны модели военных самолетов. 
SAAB также и всемирно извест-
ный автомобильный концерн. 

Наверное, каждый совре-
менный человек назовет и та-

кие знаменитые шведские ком-
пании, как Volvo (автомобили), 
Ericsson (мобильные телефо-
ны), Elektrolux (бытовая техника).

Благодаря таким своим то-
варам, как бензопилы, газоноко-
силки, мотоциклы, садовый ин-
струмент, кухонное оборудова-
ние, все большую известность 
в нашей стране приобретает 
шведская компания Husgvarna. 
Ей уже более 300 лет, первона-
чально выпускала только оружие 
– мушкеты, пищали и т.д. Город 
Йёнчепинг, где находится фир-
ма Husgvarna, знаменит и тем, 
что здесь с середины XIX века 
стали выпускать спички, кото-
рые изобрели братья Лундстре-

мы. Шведская спичка, более без-
опасная и не дающая жуткого за-
паха и дыма, как ее предшествен-
ница фосфорная спичка, ста-
ла настоящей сенсацией в мире.

На озере Веттерн, втором по 
величине в Швеции, как раз у нас 
на полпути, автобус делает оста-
новку. Пока водители организу-
ют «душ» для него, мы можем 
пообедать. Часть туристов про-
ходит в кафе, где за 10-13 евро 
можно взять рыбное или мясное 
блюдо, салат и напиток (очень 
дорого! Но ведь Швеция одна 
из самых дорогих стран, в Ев-
ропе дороже только Норвегия и 
Швейцария), другая располага-
ется за столиками на улице. За-
пас продуктов, взятых из дома, 
еще не иссяк, в нашем распоря-
жении кипяток в автобусе (толь-
ко на остановках!) – и вот полу-
чается отличный обед на приро-
де либо с видом на высокий хре-
бет, либо на озеро (кто по ка-
кую сторону кафе устроился).

Через полчаса опять в 
путь. До порта Мальмё еще бо-
лее 300 километров. Успева-
ем просмотреть два филь-
ма, а также выслушать рас-
сказ гида о жизни шведов.

Про потомков викингов го-
ворят, что эмоционально душа 
у них застегнута на все пуго-
вицы, то есть они замкнуты. В 

этой стране не принято делить-
ся своими проблемами и стра-
даниями и лезть в чужую жизнь. 

Пунктуальность в Швеции 
доведена до абсолюта. Если 
вы записались куда-нибудь на 
прием, то вас обслужат четко 
по графику. Шведы, как прави-
ло, очень редко приглашают го-
стей домой, и такой визит длит-
ся не более двух часов. Если вы 
опоздали, то время уже пошло, 
если приехали рано, то сидите 
в машине и ждите своего часа.

Ну, уж коль в рассказе о Фин-
ляндии я коснулась «алкоголь-
ной» темы, продолжу ее и в по-
вествовании о Швеции. В этой 
стране нет сухого закона, но есть 
очень строгое антиалкоголь-
ное законодательство. Крепкие 
спиртные напитки стоят край-
не дорого, их не продают лицам 
моложе 22 лет. Купить спиртное 
можно только в будни, не позд-
нее 16 часов, в специальных ма-
газинах. В Швеции человека, ко-
торый перед обедом выпивает 
одну-две рюмки водки, считают 
законченным алкоголиком. Шве-
ды отдают предпочтение пиву и 
легким винам. А еще они пьют 
молоко, натуральные соки, кофе, 
очень любят домашние морсы. 

Как и в Финляндии, здесь 

между мужчинами и женщинами 
равноправие во всем. В том чис-
ле и в домашних обязанностях, 
которые делятся поровну. Швед-
ский мужчина не считает зазор-
ным для себя постирать, помыть 
посуду, приготовить еду, убрать 
в доме, позаниматься с детьми.

С самого рождения к ребен-
ку относятся как к независимой 
личности, которую нужно рас-
тить, не унижая, не калеча его 
душу и разум. И воспитывать 
нужно детей так, чтобы они сами 
принимали решение. Такой под-
ход к воспитанию выражается, к 
примеру, в том, что ребенок сам 
должен захотеть ходить на гор-
шок, а это обычно происходит 
года в три, сам должен бросить 
соску, сам научиться есть и т.д. 

Шведы считают, что не надо 
никуда торопиться, навязывать 
свою родительскую волю, пото-
му что это лишает ребенка дет-
ства. Рукоприкладство в отно-
шении ребенка здесь катего-
рически запрещено. Шведские 
бабушки сидят с внуками толь-
ко в том случае, если им самим 
это доставляет удовольствие, 
а так они живут для себя. Да 
и мамы, если им надоело си-
деть с детьми, могут отдать их 
в детский сад, где в группах по 
5-6 человек. Если родителям 
захочется куда-нибудь пойти в 
вечернее время, они могут на-
нять «бэбиситтеров» (часто это 
старшие школьники). Кстати, 
это один из способов зарабо-
тать подросткам деньги. Ведь 
с самого детства шведским де-
тям прививают такую установ-
ку: хорошо иметь деньги, но 
чтобы их иметь, нужно рабо-
тать, только тогда их ценишь. 
Родители учат своих чад раз-
умно тратить деньги, состав-
лять собственный бюджет. 

Об образовании в Швеции 
писать не буду, потому что это 
очень серьезная и обширная 
тема. Ограничусь только за-
мечанием, что школы здесь в 
основном государственные – с 
бесплатным обучением и бес-
платными школьными обеда-
ми. Университетское образова-
ние тоже во многом отличает-

ся от нашего. Оно аб-
солютно бесплатное и 
очень качественное. 

… А мы приближа-
емся к городу-порту 
Мальмё. Путь в 650 
километров по Шве-
ции совсем не утомил. 
Дороги настолько 
гладкие, что созда-
лось впечатление, 
будто пролетели мы 
этот путь по воздуху.

Вот еще одна гра-
ница. Еще один тер-

минал.  Автобус въезжает на 
паром, который представля-
ет собой небольшое судно. От-
носительно небольшое, пото-
му что за нашим автобусом и 
сбоку пристраивается несколь-
ко фур, микроавтобусов и лег-
ковых автомобилей. Паром от-
ходит от шведского берега, на 
кромке которого высокая колон-
на с богом торговли Меркури-
ем наверху. Проплываем мимо 
маяка. Навстречу нашему па-
рому такой же «труженик», кур-
сирующий между двумя госу-
дарствами – Швецией и Дани-
ей. Спустя всего полчаса мы 
в Датском королевстве, одном 
из самых старейших в мире.

Н. ПАВлОВА.
   (Продолжение следует)

ы

«ЗА МОРЕМ ЖИТЬЕ НЕ ХУДО…»
,

Мальмё

Остановка на полпути
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«В ГОСТЯХ 
У ПУШКИНА»

Два кубка, три диплома тре-
тьей степени и две почетных 
грамоты привезли из Пско-
ва недавно юные опочецкие 
танцоры. Они были участни-
ками детского хореографиче-
ского открытого Всероссий-
ского фестиваля-конкурса «В 
гостях у Пушкина», проходив-
шего в областном центре 29 и 
30 октября.

Как рассказала руководи-
тель народного самодеятель-
ного коллектива «Ансамбль 
пластического танца «Шанс» 
Елена Васильевна АНУФ-
РИЕВА, кроме «Шанса» жюри 
фестиваля-конкурса награ-
дило команду исполнителей 
брейк-данса «Джампинг Крю» 
(Опочецкий ЦДиК), а также со-
листок Елизавету Прокофьеву 
(«Шанс») и Рамину Калдара-
ру (танцевальный коллектив 
Опочецкой гимназии).

Фестиваль-конкурс прохо-
дил на базе ДК профсоюзов. 
Конкурентная борьба была 
весьма жесткой, потому что 
участников в Псков съехалось 
очень много. На фестивале-
конкурсе были представлены 
не только Псковская область, 
но и Москва, Санкт-Петербург 
и Ленинградская область, Уд-
муртия, Сибирь, Белоруссия 
и так далее.

Опочане привезли в Псков 
пять хореографических работ 
самых разных жанров – от на-
родного танца до сценическо-
го варианта уличного танце-
вального направления.

Жюри было весьма компе-
тентным. Оно обращало вни-
мание на все: костюмы танцо-
ров, технику исполнения, сам 
замысел и постановку танца.

- Несмотря на жесткость 
требований, у наших танцо-
ров не пропал интерес к уча-
стию в таких конкурсах, до-
мой они вернулись с хоро-
шим настроением, – сказа-
ла Елена Васильевна. – По-
этому в следующем году мы 
снова поедем на этот фести-
валь… Участие в нем ценно 
уже тем, что дети имеют воз-
можность наглядно познако-
миться с творчеством других 
хореографических коллекти-
вов и солистов, сравнить ис-
полнительские уровни – свой 
и других танцоров.

Поехать на фестиваль-
конкурс «В гостях у Пушкина» 
нам помогли спонсоры. Мы 
очень благодарны за помощь 
индивидуальным предприни-
мателям В.В.Давыденкову, 
М.Романовой, И.Александро-
вой, Н.В.Дроздецкой, Л.И. 
Зверевой, И.И.Калдарару, 
Г. и К.Григорянам, предсе-
дателю Опочецкого райпо 
Г.А.Дмитриевой, а также ди-
ректору ЦДиК В.И. Курченко-
вой, всему творческому кол-
лективу этого учреждения 
культуры и И.Е.Федоровой, 
по просьбе детей обратив-
шейся за содействием в 
местное отделение Россий-
ского Союза Молодежи.

В. ИВАНОВА.

   ЗдоРоВье

О ГАСТРОЛЕРАХ, 
АППАРАТАХ 

И НАШЕМ РАЗУМЕ

В середине ноября в Опочке 
появилась очередная группа га-
стролеров из числа радетелей о 
нашем здоровье. Во дворах мно-
гоквартирных домов молодые 
крепкие ребята быстренько орга-
низовывали собрания жильцов, 
вынося на «повестку дня» самые 
животрепещущие вопросы. Для 
того, чтобы заинтересовать по-
жилых людей (днем все, кто по-
моложе, в основном на работе), 
начинали с того, что поликлини-
ка не выдала якобы причитающи-
еся каждому аппараты для лече-
ния всех  болезней. 

Далее просветительская де-
ятельность развивалась в на-
правлении льгот. Заезжие мо-
лодцы (приметы самого актив-
ного нам сообщили по телефону 
после собрания, проведенного на 
ул.Красноармейской у дома №8) 
поведали народу о новом виде 
льгот (надо заметить, что даже 
правительство о таковых еще не 
догадывается). Как позже выяс-
нилось (об этом мы также узна-
ли от читателей по телефону), в 
Опочке далеко не все оказались 
доверчивыми и падкими на слад-
кие речи заботливых парней. Од-
нако на просьбу показать доку-
менты в ответ прозвучало: «Не 
мешайте мне работать!»

Вопросы, однако, у наших чи-
тателей после подобных собра-
ний остались. Что же это было? 
Кто-то предприимчивый прово-
дил изучение рынка для залежав-
шихся многочисленных электро-
магнитных аппаратов от сомни-
тельных производителей, или же 
очередные жулики, отслеживаю-

щие, где и чем можно поживиться? 
Ответить на эти вопросы с макси-
мальной определенностью труд-
но. Мы же попросили прокоммен-
тировать медицинскую составля-
ющую данного вопроса главно-
го врача Опочецкой ЦРБ Федора 
Михайловича СТЕПАНОВА.

- Начну с того, что разговор о 
якобы не выданных аппаратах – 
чистой воды афера. Ни поликли-
ника, ни больница не занимают-
ся обеспечением пациентов меди-
цинской техникой. В продаже сей-
час имеется немало различных 
аппаратов для применения в до-
машних условиях. Это ингалято-
ры, воздухоочистители, массаже-
ры, лазерные аппараты, ультра-
фиолетовые лампы и т.д.  Их пред-
лагают не только аптеки, но и раз-
личные фирмы через Интернет, в 
рекламах по радио и т.д. наложен-
ным платежом. 

Сразу скажу, что никакой аппа-
рат не может излечить от всех бо-
лезней. А возрастающая популяр-
ность самолечения сплошь и ря-
дом приводит к негативным по-
следствиям. Незнание того, мож-
но ли вам в принципе проводить ту 
или иную процедуру, может приве-
сти к появлению побочных эффек-
тов и к общему ухудшению здоро-
вья. При неправильном использо-
вании приборов и применении их 

в стадиях обострения заболева-
ний возможно серьезное ухудше-
ние состояния и даже необрати-
мые последствия. 

Важно знать, что все физиопро-
цедуры с применением различных 
аппаратов имеют противопоказа-
ния. Общими противопоказаниями 
для проведения физиотерапевти-
ческих процедур являются психи-
ческие расстройства, гипертониче-
ская болезнь, острые заболевания 
внутренних органов, все доброка-
чественные новообразования (в 
области воздействия), включая ми-
омы, мастопатию, заболевания су-
ставов, костей; беременность, ран-
ний послеродовой период. Некото-
рые процедуры противопоказаны 
при тромбофлебитах и других за-
болеваниях. Врач при назначении 
физиопроцедур обязательно учи-
тывает наличие хронических забо-
леваний.  

Магнитные приборы (сейчас 
особенно часто предлагаются 
магнитные воротники, аппликато-
ры, браслеты и т.п.) ни в коем слу-
чае нельзя применять во время 
беременности, при злокачествен-
ных новообразованиях, острых 
нарушениях мозгового кровообра-
щения, после перенесенного ин-
фаркта миокарда, склонности к 
кровотечениям, выраженной ги-
потонии, системных заболевани-

ях крови. Нередко наблюдается 
индивидуальная магнитная не-
восприимчивость.

Ни один заезжий коробейник 
не скажет вам о том, что вам 
тот или иной прибор применять 
нельзя. Для него главное – про-
дать. Но каждый человек должен 
помнить, что ни за какие день-
ги здоровье купить нельзя. А вот 
навредить себе можно, если не-
осмотрительно применять элек-
тромагнитные аппараты.

Не могу не сказать еще и о 
широко рекламируемых БАДах. 
Биологически активные добав-
ки к пище получают из расти-
тельного, животного или мине-
рального сырья, а также хими-
ческими или биотехнологически-
ми способами. Они не являют-
ся лекарствами, и заменять ими 
назначенные вам лекарства ни в 
коем случае нельзя. В то же вре-
мя препараты растительного и 
минерального происхождения, 
как и лекарства, могут вызывать 
аллергию. Отдельные БАДы не-
совместимы друг с другом и не-
которыми лекарствами. А, к при-
меру, популярные чаи «для по-
худания» нельзя использовать 
при желчнокаменной болезни, 
особенно при наличии камней в                   
желчевыводящем протоке. Об 
этом мало кто задумывается, по-
этому еще раз призываю: будьте 
внимательны к самим себе. Пре-
жде чем приобретать то, что вам 
рекомендует реклама или заез-
жие «целители» и коробейники, 
проконсультируйтесь с лечащим 
врачом!

Н. ИльИНА.

…Минувшим 
летом в дач-
ном кооперативе 
«Родничок» по-
явилась собака. 
Ласковая, сред-
него собачьего 
роста, породы 
неизвестной. Од-
нако похоже, что 
есть в ней и вол-
чья кровь – если 
судить по свое-
образной масти 
и узкой морде. 
А глаза у этой собаки – очень 
красивые, сочно-карие. 

Привез ее кто-то в коо-
ператив или сама приблуди-
лась – никто сейчас не зна-

ет. Добрые люди подкармли-
вали пришелицу, и она оста-
лась на дачах жить. А вскоре 
у нее появились щенки – сра-
зу девять! Сейчас они уже под-

росли, превратились в потеш-
ных толстеньких косолапых 
медведиков-бегемотиков…

На днях в редакцию «Крас-
ного маяка» обратились те, 
кто опекал летом и в первые 
месяцы осени приблудную со-
баку и ее потомство. Люди 
встревожены – ноябрь, скоро 
зима. Дачи обезлюдеют, кор-
мить собачье семейство бу-
дет некому.

И вот сотрудники район-
ной газеты во вторник, 16 но-
ября, съездили в «Родничок» 
– посмотреть на щенков и их 
мать. Как им сообщили рабо-
тающие неподалеку строите-
ли, трех щенков уже забрали. 
Но ведь осталось еще шесть! 
Шесть симпатичных собачек 
ждут своих хозяев… Без них 
они погибнут. 

Неужели добрых людей, 
которым нужна собака, так и 
не найдется?..

А. РУДь.

  нА ПоМощь!

НУЖНЫ ХОЗЯЕВА ДЛЯ ЩЕНКОВ…
ВниМАнию РУкоВодиТелей 

оРгАниЗАЦий, 
индиВидУАльныХ 

ПРедПРиниМАТелей 
и фиЗическиХ лиЦ!

Управление Роскомнадзора 
по Псковской области напоми-
нает руководителям государ-
ственных и муниципальных ор-
ганов, предприятий и организа-
ций области, а также индиви-
дуальным предпринимателям 
и физическим лицам, осущест-
вляющим или намеревающимся 
осуществлять обработку персо-
нальных данных о необходимо-
сти подачи уведомлений об об-
работке персональных данных 
согласно ст.22 Федерального 
закона от 27.07.2006 г. №152-ФЗ 
«О персональных данных».

Вся необходимая информа-
ция для подачи уведомления 
и организации работ по защи-
те персональных данных на-
ходится на официальном сай-
те Роскомнадзора http://60.rsoc.
ru в разделе «Направления де-
ятельности – Персональные 
данные». Заполнить уведомле-
ние можно в электронном виде 
на Интернет-странице http://60.
rsoc.ru/forms/personal_data, за-
тем его необходимо распеча-
тать на бланке организации и 
подписанное руководителем 
(уполномоченным лицом) уве-
домление направить в адрес 
управления Роскомнадзора по 
Псковской области. Приём уве-
домлений об обработке персо-
нальных данных осуществляет-
ся по адресу: 180000 г. Псков, 
ул. Советская, д. 49.  

Образцы бланков уведомлений 
и рекомендации по их заполнению 
можно скачать по адресу http://60.
rsoc.ru/directions/p2715/p2508/. 
Справки по тел. 66-57-09, 66-04-96 
и 72-22-94 в г. Пскове.


